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Detalles de la reunión 

País MCP PERU Número total de miembros presentes (incluyendo a 
los suplentes) 

 
14 Número de la reunión 03 - 2024 

Fecha (día, mes, año) 15 de febrero del 2024 Número total de miembros con derecho a voto 14 

Datos de la persona que presidió la reunión Número total de miembros observadores: 10 

Nombre y nombre de 
la organización 

Nombre Reina Isabel Se logro el  quorum para la reunión (Si o no) Si 

Apellido Bustamante Coronado Duración de la reunión (en horas) 2.5 

Organización Representante Viceministro Lugar Vía ZOOM 

Cargo en CONAMUSA  Presidente (representante) x  
Tipo de reunión 
(Señale con una X) 

Asamblea ordinaria X 

(Señale con una X 
dentro del campo 
correspondiente) 

Vicepresidente  Asamblea Extraordinaria  

Miembro Titular CONAMUSA  Reunión de comité  

Miembro Suplente CONAMUSA x Presencia del Fondo Mundial 
(Señale con una X dentro del campo 
correspondiente) 

ALF  

Sector de personas que presidió la reunión (señale con una X) GP  

GOB COOP ONG EDU PVV/PAT PV OBF SP Otro x 

X        Ninguno  

 

  Siglas 

GOB Gobierno PVV/PAT Personas que viven con enfermedades o afectadas por ellas (PVV/PAT) 

COOP Agencias cooperantes multilaterales/ bilaterales PV Representantes de poblaciones vulnerables (HSH / TRANS / TS) 

ONG Organizaciones no gubernamentales desarrollo  OBF Organizaciones basadas en la Fe 

EDU Sector educativo / académico SP Sector privado / colegios profesionales / Sector empresarial 

ALF Agente Local del Fondo GP Gerente de portafolio del Fondo Mundial 

ST Secretaría Técnica de CONAMUSA SE Secretaría Ejecutiva 

 

N° 
punto Temas  de agenda 

Gobernanza de CONAMUSA, relacionados a propuesta y gestión de subvenciones 
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Punto 
N° 1 Avances de la Subvención a cargo del RP             x   

Punto 
N° 2 

Presentación de las recomendaciones a la 
Asamblea – Comité de Monitoreo 

            x   

Punto 
N° 3 

Aprobación del Manual y cronograma de 
actividades del comité de monitoreo (propuesta 
del Comité de Monitoreo con apoyo de Franklin 
Ríos 

              x 

Punto 
N° 4 

Informe sobre cursos de ética y monitoreo del F 
(programación de sesiones para que todos los 
miembros de CONAMUSA puedan llevar los 
cursos) 

              x 

Punto 
N° 5 Membresías vencidas y por vencer    x            

Punto 
N° 6 

Resultados de la consultoría de Posicionamiento               x 
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Resumen de los Acuerdos 

1. Se acordó darle una semana al RP para que absuelva todas las preguntas que quedaron pendiente de respuesta con relación a su 
presentación. 

2. Se aprobó el Manual del Comité de Monitoreo de la CONAMUSA. Tal como establece el Manual la Unidad Técnica va a procesar 
todos los CV que se reciban para procesarlos en la Matriz de competencias y se presenta en una Asamblea para que se vea designe a 
los nuevos miembros del Comité. 

3. Se informo sobre la pérdida de membresía ante la CONAMUSA del representante titular de los PAT Raúl Altez y del representante 
titular de las ONG de VIH Guillermo Reynoso. 

4. Se informó sobre el resultado de la Consultoría de Posicionamiento en el marco del Proyecto Evolución, la cual recomienda se forme 
una Comisión Multisectorial dependiente de PCM para la sostenibilidad de CONAMUSA, una vez concluido las subvenciones del FM, 
con la finalidad de poder tener reuniones de trabajo para analizar la propuesta realizada. 

 

Acta de cada punto de Agenda 

Punto N° 1: Avances de la Subvención a cargo del RP  Verificación del quorum, 
miembros con voz y voto  

 

Conflicto de intereses (Indique nombres de miembros titulares / suplentes que no debe tomar parte en las discusiones y decisiones) Ninguno 

Se cuenta con quorum luego de aplicación de la política de conflicto de intereses (si o no) Si 

Resumen de las presentaciones de temas y discusión 

 
La Dra. Reina Bustamante refirió; Muy buenas tardes con todos los que están de manera presencial en esta Asamblea y a los que están de 
manera virtual, bienvenidos a todos y pasaríamos a iniciar la sesión de hoy, adelante Carmen 
 
La Secretaria Técnica refirió; Buenas tardes el día de hoy tenemos seis puntos de agenda para tratar, vamos a tratar el primer punto de agenda 
con la presentación que va a hacer el RP, sobre el avance de la Subvención, ya todos han recibido previamente la información sobre el 
desarrollo de este proceso, pero igual el RP lo va a detallar con más profundidad y también comentarles que estamos de manera presencial 
aquí en el CENEX, la Dra. Reina Bustamante representante del Viceministro, los representantes PAT Sofia Canchari, Nancy Ruiz y Raúl Altez, 
Gloria Ypanaque representante PVV-Vicepresidenta, Haydee Flores representante TS, Wilfredo Solís del equipo técnico DPCTB,  Julio Gilvonio 
representante comunidad Gay, para informar a los representantes también de CONAMUSA que están de forma virtual,  creo que no me olvido 
de nadie, con la Dra. Reina que ha realizado la presentación y los representantes que están de forma virtual, ya tenemos quorum, teniendo 
en cuenta esto, vamos a dar la palabra al Dr. Alberto Mendoza, que nos va hacer la presentación de los resultados de la subvención. 
 
El Dr. Alberto Mendoza procedió con su presentación: 
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La Dra. Reina Bustamante refirió: muchas gracias, Alberto, antes de continuar con la fase de preguntas, vamos a darle la palabra a 
nuestra vicepresidenta Gloria para que nos de unas palabras. 

  

   

         
  

     
      

        

          

          

                                          

                  
                  

             

                                    
              

                           
                             

                                     

                              

                            

                         

                   

                

                                  

        

                  

             
                                                                      

                                                                  

                                                    

                                                                               

                      

                                                                               

                                          

                                                                                     

      

                                                                            

                                                                              

              

                                                      

                                                                                     

                                                                     

                                                                                    

             

            



COORDINADORA NACIONAL MULTISECTORIAL EN SALUD 
D.S. 007-2004-SA / R.M. N.º 218-2005-MINSA 

 
ACTA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA  

 

 
 

Página 20 de 42 

 

  
 La Vicepresidenta Sra. Gloria Ypanaque refirió: buenas tardes con todos y con todas, primeramente darle la bienvenida a los 
compañeros que nos están acompañando por primera vez, los amigos de OIM la Organización Internacional para Migraciones, que son 
cooperantes, entonces agradecerles la buena disponibilidad de estar acompañándonos el día de hoy, además hay 2 nuevos 
representantes del Ministerio de Trabajo, la representación del MIDIS, se han reintegrado la comunidad de nativos, el MININTER 
también, estos son 4 nuevos actores  de la CONAMUSA, esperamos trabajar en bien de la comunidad, poder tender vínculos y poder 
mejor las actividades que estamos trabajando actualmente. 
 
La Secretaria Técnica refirió: bueno primero empezaríamos con todos los que están aquí de manera presencial, si alguno de los que 
está aquí quisiera hacer una consulta y después pasamos a leer las consultas que tenemos en el chat, que yo ya las he apuntado; 
entonces le damos la palabra al Dr. Gilvonio. 
 
El Dr. Julio Gilvonio refirió: buenas tardes con todos y todas, primero es mostrarles mi incomodidad, porque quienes nos tomamos las 
horas para venir a la Asamblea de ida y vuelta, nos soportamos un movimiento telúrico y tenemos que desplazarnos para hacer las 
preguntas de una manera virtual, creo que no es justo, ya termino el COVID, todo tenemos que trabajar, todos los médicos trabajamos 
presencialmente, todos venimos a nuestras actividades, todos los representantes de los ministerios e identidades deberíamos estar 
presente acá tanto para socializa e interactuar y para resolver. 
 
Voy al punto, he anotado sobre la exposición del Dr. Mendoza, 13 puntos que me parecen demasiados que debiéramos pasarlo por 
escrito, pero como no puedo conectarme vía virtual para que a través del chat lo escuchen, las voy a leer  y se las voy a pasar por 
escrito, ya que son importante muchas de ellas, por ejemplo: 
1. Ante las brechas en las metas propuestas y logros en tuberculosis ¿Qué estrategias se implementarán y en qué plazo?. 

Esto se aplica tanto para VIH, para C19RM. Porque estoy viendo por ejemplo los cuadros que nos han presentado 
porcentajes de avance, pero no sé si son porcentaje de avance de todo el proyecto, de toda la Subvención, si son anuales, 
entonces en algunos casos nos quedamos con 14% y si eso es en toda la Subvención es muy corto y hay algunas 
Subvenciones o actividades van a terminar en julio o en agosto, entonces ese porcentaje es de brechas que existen? 
Entonces no creo que pueda ser implementado, entonces me queda la pregunta ¿de qué manera? Y si pueden hacer un 
resumen del cuadro sobre las actividades presentadas a que plazo y a que Subvención se refieren, y en algunos casos lo 
han hecho, en la mayor parte de las presentaciones no está,  

2. ¿Cuál es el mapeo de la zona de alto impacto en presencia de tuberculosis? Porque hablan de intervenciones y de 
tamizajes, pero no sé si corresponde al mapa actual de mayor impacto en las ciudades que son intervenidas, porque de esa 
manera puedo evaluar si se está utilizando el dinero de la Subvención con eficacia y efectividad.  

3. ¿Cuál es la relación entre mapeo y las campañas o intervenciones realizadas? Justamente por eso mi pregunta.  
4. ¿Cómo va avanzando la sostenibilidad, que el MINSA asuma las actividades y los recursos humanos para el final del 

financiamiento del Fondo Mundial, en las diapositivas nos han presentado recursos humanos contratados, enfermeras, 
médicos, personal como educadores de pares, entonces solamente van a ser subvencionados o ¿van a ser contratados 
mientras tengamos el dinero del Fondo? O ya existe un compromiso real en proceso de qué manera esta esa abstención de 
parte del estado, sobre esos recursos humanos. 

5. ¿Como van las cifras en ESSALUD, PNP. FFAA, INPE?  
6. En VIH ¿Cuál es la efectividad y eficacia en VIH en las Brigadas móviles?, ese comparativo no lo estamos teniendo  porque 

tenemos que direccionar los dineros para aquellas estrategias que son de mejor impacto y también para que el estado 
tenga un sustento sobre asumir o no, o alguien de estrategia.   

7. ¿Porque el MINSA no cubre todos los costos de exámenes auxiliares a las PVV recién diagnosticadas?  
8. ¿Como se resolvió el impedimento para los migrantes sin documentos de extranjería para iniciar TARV? 
9. ¿Los recursos humanos contratados para la oferta fija de PrEP y de TARV que horarios cumplen? y si hay algún monitoreo 

sobre sus funciones o son destinadas sus horas a atención de los establecimientos de salud en otras actividades o servicios, 
esa pregunta siempre la tengo y hasta ahora no sé cómo se puede abordar,  

10. ¿Existe alguna consultoría o concurso para enseñar e implementar el sistema de información en VIH? Esto del sistema de 
información de VIH lo vengo escuchando no sé si 15 o 20 años ya y no es posible que con tantas consultorías y tanto dinero 
que se está destinando a poder implementar sistemas y hay tanto profesional importante que puede resolver esto, ¿si 
existió, si existe alguna consultoría? Porque tenemos que, no podemos todas las Subvenciones duplicar los mismos costos 
y se tiene que resolver, si tuberculosis tuvo un sistema, quien fue el sabio que hizo ese  sistema y no nos podría hacer el 
favor de hacerlo para VIH. 

11. Hay una relación de consultorías, documentos generados resultados por consultorías realizadas por la DG IESP, me ha 
quedado una duda, me parecen interesantes los títulos, consultorías desarrolladas en la DGIESP ¿cual es el proceso de 
licitación? ¿Dónde está el repositorio para poder ver los productos? Y si estos han sido subvencionados con fondos de la 
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Subvención del Fondo Mundial?, para mi es una novedad siendo miembro de la CONAMUSA, por ahí que puedo tener 
cierta deficiencia respecto a información, pero me gustaría saber.  

12. ¿Existe un repositorio de presentaciones o videos sobre las capacitaciones? ídem, estamos gastando dinero en 
capacitaciones, muchas capacitaciones y a donde podemos acudir por si tenemos que replicarlas y refrescarlas, tenemos 
que reproducir a los 6 meses a 1 año refrescar los conocimientos sobre lo que nos dieron en su momento o como un 
manual, como una guía,  

13. ¿Existe un seguimiento del proceso de atención en SAME, con miras a recuperar? Porque vimos en el cuadro que hay 
diagnósticos de alta intensidad que llegan a la suma de 2,800 y hay una derivación efectiva de 287 personas, quiere decir 
que un 10% de los diagnosticados con alta intensidad, son los únicos que llegan a tener una atención medica en un 
establecimiento de salud, ¿Qué pasa con el saldo, con esa brecha grande ¿están sueltos? ¿se hace un seguimiento? 
Podemos saber si de todos los que se han tamizado, en qué situación están, si abandonaron, para que las organizaciones 
de base comunitaria puedan recuperar y puedan ayudar a poder retomar este proceso en SAME. Gracias por la atención.  

 
El Sr. Raúl Altez refirió: mi pregunta es la siguiente ¿tienen previsto la impresión de material gráfico fundamentado en la nueva Norma 
Técnica para TB? ¿Por qué en las actividades de búsqueda activa y salud mental no se está proveyendo de alguna manera con material 
gráfico para poder alimentar a un más la información al personal que pueda someterse al tamizaje en ambas actividades? Solamente 
eso gracias. 
 
La Vicepresidenta refirió: una de las duda y era lo que decía Julio: 
1. Me preocupa que en todas las rondas siempre haya el sistema de información, el SIG VIH ahora tiene otro nombre, antes 

tenía otro nombre y así en todas las rondas, entonces en todos nunca estos años desde el 2002, no se ha podido implementar 
un sistema de información?  eso quisiera saber y cuanto se está invirtiendo en esto,  

2. Lo otro es, la reprogramación del  PrEP,  cuanto de dinero ha sido considerado y en que se ha reprogramado, porque nos 
han mandado la cifra de lo que se quería hacer con eso capacitar, ver la norma, el piloto, pero como todo se adelantó, 
entonces se suspendió todo, ya no tenía razón de ser, pero no se ha visto que monto, se dice que se ha reprogramado para 
capacitar personal, no sabemos que personal eso es uno y que también es para oferta fija, lo del sistema de información 
¿ese documento generado ha tenido un costo?  

3. Ese documento que usted nos mostró, porqué ahora el Dr. Benites es de la dirección, una nueva unidad de la DGIESP y han 
dado un apoyo para un documento, hay un documento que se ha generado es casi lo último que usted ha presentado, para 
varios documentos ¿eso tiene un costo?  

4. Quisiera saber y lo de lo otro ver lo de las capacitaciones, los que nos capacitamos necesitamos por ejemplo en nuestras 
reuniones, trasladar a nuestros pares, necesitamos retroalimentarnos buscar actividades, miro en donde esta saco de allí la 
ideas y las vuelvo a poner de acuerdo también al material y al tiempo que disponga, si voy al taller de 3 días pero voy a 
escoger un tema en el cual en 2 horas voy a poder capacitar a mis pares con los que pueda trabajar, escucho mucho 
educadores de pares o consejeros pares en TB,  

5. ¿hay consejeros de pares en TB? No sabía, ¿es de la misma modalidad como VIH? O sea ¿se paga a los consejeros de pares?, 
entonces aquí como lo ponen como si fuera una meta y como si fuera un recurso, ya, eso es lo que me preocupa porque 
cuando hablamos de consejeros en VIH, si reciben movilidades, en TB ¿también? Eso quería saber.  

 
La Sra. Nancy Ruiz refirió:  buenas tardes con todos, agradecer a Dios por mi presencia aquí, vengo desde la ciudad de Chimbote, 
represento a la comunidad de TB:  
1. Mi preocupación es por la búsqueda activa, sabemos que las OAT lo están realizando en la ciudad de Lima y Callao, pero en 

las regiones hasta la actualidad todavía no se ejecuta porque estaba Iquitos y La Libertad Trujillo, pero hasta el día de hoy  
no se tiene activo, o realizando esta actividad en estas regiones, esa es mi preocupación porque en Lima ya tenemos  
varios meses que están trabajando los compañeros de  las OAT, es una de las preocupaciones que tenemos,  

2. En lo que es también SAME como bien dijo también el compañero, es una preocupación  como por ejemplo para nosotros 
las OAT de que estas personas que llegamos a tamizar y que presentan en algunas ocasiones problemas de salud mental, 
son derivados a los establecimientos de salud para que ellos continúen allá, pero nosotros como organización debemos de 
saber quiénes son esas personas para que, para nosotros hacer vigilancia ellos para poder hacer el acompañamiento y 
continuar ellos como un enlace a través de nosotros, porque yo he tenido casos de personas que nosotros hemos tamizado 
lo hemos vuelto a encontrar y nos dicen no, nos han enviado a nuestro establecimiento, pero no encontramos ticket, no 
nos dan cita, yo creo que si nosotros como organización sabemos quiénes son esas personas vamos a tener ese enlace más 
directo, porque nosotros podemos conversar con el personal de TB o  directamente con lo que es el área de psicología, para 
poder sacar una cita con esas personas, porque esas personas se es muy difícil sacar una cita, si hablamos de una persona 
que es netamente diagnosticada con  TB, porque se sienten a veces marginadas, entonces ver un espacio, una cita 
exclusivamente para ellos, bien en un horario a primera hora o casi al final, ese es mi pedido que yo hice la vez pasada, que  
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nosotros podamos saber de estas personas para poder hacer el acompañamiento y ser el guía para que ellos puedan 
continuar con su tratamiento en los establecimientos de salud es un poco lo que es de salud mental,  

3. Yo quiero aprovechar esta oportunidad porque vengo con una problemática, yo sé que en todas las regiones lo tienen, lo 
que es canasta PANTBC, está integrando ahora ya lo que es la parte de la CONAMUSA, que es el MIDIS, que bien me 
alegro, queremos ver el problema de la canasta PAN TB, en Chimbote no se ha entregado canasta en el mes de enero, 
febrero hasta la fecha no tenemos ninguna noticia se puede decir por parte de la municipalidad, este es un problema que 
ya viene de años atrás, por ejemplo el año pasado nosotros hicimos la denuncia pública y la compra recién la estaban 
haciendo en noviembre, entonces yo creo que no es justo para estas personas, porque por derecho les corresponde, hay 
una directiva y tenemos una Ley de TB, lo cual no se está respetando los derechos de estas personas afectadas, porque la 
canasta PAN TB tiene que ir de la mano con el tratamiento, entonces eso tenemos que ver yo creo que es un espacio para 
poder ver este tema de lo que es canasta PAN TB, yo hablo de la región Áncash, pero también tengo conocimiento de otras 
regiones de igual manera pasa, estuve yo en la evaluación nacional, pude yo sacar información de las dife rentes regiones 
donde hay canastas que se entregan cada 3 meses, en una región por decir el paciente tenía 6 meses de tratamiento y le 
entregaban las 6 canastas, entonces hay cosas que no están bien, espero que el MIDIS también tome cartas en el asunto, 
porque la municipalidad,  ellos informan: entregamos todos los meses, pero como lo entregan cada 3 meses, lo acumulan 
cada 3, 4 meses, ahora por ejemplo en Áncash cuando va a entregar en marzo, van a entregar enero, febrero y marzo 3 
canasta,  

4. Entonces yo quiero que a través de este espacio la CONAMUSA, que ahora también va a ser parte el MIDIS que se tome 
cartas en el asunto de lo que es canasta PAN TB, y es una de todas las organizaciones que nosotros venimos haciendo 
vigilancia hace muchos años por el bien de las personas afectadas por TB. Gracias 

 
La Secretaria Técnica refirió: sobre esta última intervención no le corresponde al RP, más bien creo que vamos a coordinar con la 
Dirección  de TB, para a través de ellos podemos hacer esta incidencia ya con el Dr. Wilfredo Solís fuimos una vez al  MIDIS, o si es que 
lo vamos a ver de manera como CONAMUSA, esa vez pudimos ir, ojalá, Nancy te puedas quedar para poder ir, entonces esa parte de 
tu intervención se va a  manejar de esa manera. 
 
Con respecto a todo lo que se ha visto es bien  amplio Alberto, lo que habíamos conversado con Gloria, es que otras reuniones que 
hemos tenido, se trataba de absolver las dudas dentro de la reunión, entonces algunas de las dudas puntuales, de repente si la 
respuesta la tienen podemos tenerla ahora, si no tendrían un plazo de una semana para poder absolver por escrito todas estas dudas, 
generalmente el Acta como se está dando la participación amplia y la transcripción, son de 73 hojas es muy grande y para poder 
transcribir demoramos mucho, entonces estas cosas que son puntuales, espero ustedes hayan tomado nota de las preguntas. 
 
Si Julia, antes de darte la palabra yo quería leer lo que tu habías considerado, lo tenía apuntado, antes de dar la palabra a Julia 
Campos, habíamos pedido que las personas que están por el virtual, lo escriban, porque tenemos una dificultad, por la pantalla no 
podemos escuchar todos, entonces solamente la persona que está sentada aquí en la maquina lo escucharía, entonces yo voy a leer 
las observaciones de Julia, nos comentaba;  
1. “sería bueno que se presente, no solo el porcentaje de avances sino este avance de lo que se espera hasta el momento ”. 
 
Cuando estuvo Yoshi, nosotros trabajamos, en un grupo que también estuvo Julia Campos, hicimos un formato, en este formato se 
veía cuanto era la meta que teníamos en el trimestre y si en el trimestre se había llevado a cabo y después la meta anual y el avance 
anual, en la presentación que tenemos no se nos muestra si es que estamos atrasados, entonces eso creo que si logran en la semana 
poder presentarlo de esa manera, vamos a poder saber cuan atrasados estamos, lo otro también que quiero mencionar al grupo que 
esta presente y virtual, es que muchas de las actividades se han recalendarizado, entonces si bien estaban previstas para el primer 
trimestre del año 2023, con la recalendarización, eso ya como que nos hemos ajustados y creo que ya es momento que ustedes nos 
indiquen en que trimestre lo están poniendo para que nosotros hagamos un buen seguimiento.  
Antes de pasarle a Julia también mencionaba ella, bueno yo también lo ponía: 
2. ¿cual es gasto de bolsillo? porque ahí hay  número de personas atendidas, es lo que aparece, pero no aparece el 

presupuesto, en ese formato también aparece las metas físicas y presupuesto asignado, meta física alcanzada y 
presupuesto que ya se va ejecutando, entonces hay que retomar eso,  

3. lo otro que nos decía Julia Campos, es ¿como están evaluando la calidad y el impacto de las capacitaciones?, yo creo que 
también ya hablo Gloria lo ha comentado, que es de estas capacitaciones que se habían dado y terminando un ratito eso, 
también voy a mencionarles uno de los pedidos que se dio en la reunión  comunitaria que hubo, entonces para que no se 
me vaya a pasar. 

4. Cuanto de las metas se lograron en el proyecto COVID que termino en diciembre del 2023, en lo técnico y lo 
presupuestal.  

Yo creo que con ese formato se va a ver eso. 
Con respecto al pedido que hubo en la reunión comunitaria, lo que pedimos es que nos den:  
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1. Mayor detalle en las reuniones del componente comunitario, el otro tema que se había pedido era ,  
2. Si se podría alcanzar la capacitación que se dio a consejeros de pares, a personas que no habían sido capacitadas, o sea ver 

la manera de que se alcance no se si con el presupuesto cuanto de esto, seria cuestión de estimar, la meta que se tenía, 
digamos que no se llegó a cumplir, pero digamos que había muchas personas que hubieran querido llevar, porque tenía el 
perfil para llevar el curso, pero no lo llevaron que eran los consejeros que están contratados por el MINSA, y  

3. El otro tema que quedo también como solicitud, es poder ver el presupuesto del Monitoreo realizado por la comunidad, 
se nos presentó también una propuesta muy grande, me parece que eso lo está viendo Oscar, creo cuando hizo la 
presentación, entonces si como es un aspecto bien comunitario, entonces si el pedido es también en la próxima reunión 
verlo con ustedes, con la dirección de VIH, con la dirección de TB, poder ver este detalle y también ver en qué momento 
está programado,  

4. yo creo que ya no quedo más nada de los pedidos de los comunitarios, en realidad esa reunión fue para absolver consultas 
y también quedaron estos pedidos, en realidad fue muy importante, absolvió muchas dudas, yo creo que también a fin de 
mes vamos a poder absolver más. Yo no sé si por el lado de ustedes algunos de los temas que han consultado ¿tienen la 
respuesta ahora? Alberto sino yo te doy la palabra. 

 
El Dr. Mendoza refirió: de hecho, si hay preguntas que se pueden resolver más fáciles que otras, otras requieren más elaboración, lo 
que yo pediría es tener un plazo prudente para hacer llegar por escrito, nosotros las tenemos copiadas, pero también me las pueden 
enviar para complementar, un correito simple y nosotros contestaríamos también cada una de las preguntas que nos están haciendo. 
 
La Dra.  Reina Bustamante refirió: estamos dándoles una semana para que respondan las interrogantes que habían quedado respecto 
a la presentación del RP. 
 
A continuación, vamos a seguir con el Segundo punto de la agenda que es la presentación de las recomendaciones a la Asamblea – 
Comité de Monitoreo 
 
La Secretaria Técnica agradeció al RP y refirió: para los que están de manera virtual: están Oscar Ramírez, Cris Lauro, Miguel Barrientos 
y Alberto Mendoza, gracias tienen una semana para absolver todas las preguntas. 

 

Acuerdos 

1. Se acordó darle una semana al RP para que absuelva todas las preguntas que quedaron pendiente de respuesta con relación a 
su presentación. 

Toma de decisiones  

Método de decisiones  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

Unanimidad  Si usted selecciono voto indique la modalidad 

Voto  Modalidad de voto  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

A mano alzada  

Votos a favor             Voto secreto  

Votos en contra   No objeción  

Abstenciones  Otro x 

 
Acta de cada punto de Agenda 
PUNTO 2: Presentación de las recomendaciones a la Asamblea – Comité de 
Monitoreo 

Verificación del quorum, miembros con voz y voto  

Conflicto de intereses (Indique a continuación los nombres de los miembros titulares / suplentes que no debe tomar parte en las discusiones y 
decisiones) Ninguno 

Se cuenta con quorum  luego de aplicación de la política de conflicto de intereses (si o no) Si 

Resumen de las presentaciones de temas y discusión 

 
La Economista Gina Sam refirió: voy a presentar las recomendaciones elaboradas por el comité de monitoreo, antes que nada quiero precisar 
que estas recomendaciones fueron elaboradas y aprobadas por el comité en fecha 5 de diciembre y que se pensaba presentar justamente en 
la Asamblea Extraordinaria, sin embargo no fue posible hacer la presentación porque no se nos dio el pase para esa oportunidad, pero estaba 
programado para esa fecha, entonces teniendo en cuenta eso, acá las primeras recomendaciones: 
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La economista Gina Sam: indico que algunas recomendaciones ya se habían implementado y otras han quedado pendientes por falta de 
implementación. 
 
La Secretaria Técnica refirió: aquí solamente con respecto a las recomendaciones antes de que la Dra. Reina pase al siguiente punto, antes que 
se retire el RP, hay unas observaciones en el chat, Julia Campos dice que sobre las actividades que se llevan no solo debe ser para los 
comunitarios sino para todas las actividades que se llevan (sobre que el RP debe comunicar a la CONAMUSA las actividades comunitarias que 
se ejecutan en el marco del proyecto). 
 
Esto también no es materia de estas reunión, pero en este año lo que esperamos también lo hemos conversado con Gloria la vicepresidenta, lo 
que se espera también, es que el RP mande un calendario anual de las actividades que se piensa realizar con fondos de la Subvención, 
independientemente que sea de una dirección o de otra dirección, una unidad nueva, comunitario o de sociedad civil en general, la otra 
observación de Julia es: 
1. Que se difunda la posibilidad de apoyo de gastos de bolsillo, entonces yo le complementaba, que se pueda difundir pautas o 

requisitos para acceder a los gastos de bolsillo, no sé en qué momento lo puso Julia, pero dice; interesante pero  
2. Sería necesario que monitoreo debe hacer seguimiento de metas como se solicitó anteriormente, en realidad el comité de 

monitoreo si hace seguimiento,  
3. sino que hemos tenido pocas oportunidades en la Asamblea de revisar los avances que hace el comité de monitoreo,  
4. también el compromiso nuevo con Gloria es que en todas las reuniones de Asamblea, así como hemos hecho así breve, va a haber 

un informe de monitoreo, es algo que digamos se ha perdido a lo largo de los años, no sé en qué momento Rocío si tenía, la mi tad 
de las Asambleas si tenía después un año si disminuyo, un año no hubo ningún informe y el año pasado solo en 2 Asambleas  hemos 
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tenido informes de monitoreo, entonces la idea es que aunque sea breve todas las  Asambleas se vea lo de monitoreo.  Entonces 
ahora si hemos concluido con esa parte de la agenda, le doy la palabra a la Dra. Reina y le doy gracias al RP. 

 
 

Acuerdos 

2. No hubo acuerdos. 

Toma de decisiones  

Método de decisiones  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

Unanimidad  Si usted selecciono voto indique la modalidad 

Voto  Modalidad de voto  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

A mano alzada  

Votos a favor             Voto secreto  

Votos en contra   No objeción  

Abstenciones  Otro  

Acta de cada punto de Agenda 

Punto N° 3: Aprobación del Manual y cronograma de actividades del comité de monitoreo (propuesta del Comité 
de Monitoreo con apoyo de Franklin Ríos 

Verificación del quorum, 
miembros con voz y voto  

 

Conflicto de intereses (Indique nombres de miembros titulares / suplentes que no debe tomar parte en las discusiones y decisiones) Ninguno 

Se cuenta con quorum luego de aplicación de la política de conflicto de intereses (si o no) Si 

Resumen de las presentaciones de temas y discusión 

 
La Dra. Reina Bustamante refirió: igualmente continuamos con Gina para el 3 punto de agenda que es la presentación del resumen del Manual y 
el cronograma de las actividades del comité de monitoreo. 
 
La Econ. Gina Sam refirió: buenas tardes con todos antes que nada agradecer la presencia virtual del consultor Franklin Ríos, Franklin Ríos buenas 
tardes. 
 
El consultor Franklin Ríos refirió:  buenas tardes con todos y todas, muchas gracias por invitarme a este espacio. 
 
La Econ. Gina Sam refirió: gracias a ti Franklin, vamos a presentar en este momento los principales cambios al Manual de Monitoreo y también 
vamos a presentar el Cronograma elaborado, tanto el Manual como el Cronograma han sido elaborados con el apoyo del consultor del Fondo 
Mundial el Dr. Franklin Ríos 
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La Secretaria Técnica refirió: voy leyendo las consultas para  que de repente tu Gina las puedas absolver o en su defecto  las pueda absolver 
Franklin, entonces cuando se hablo de quienes son las personas que pueden formar el comité, primero se dijo que tienen que ser miembros de 
la CONAMUSA, entonces ese es el primer cambio, porque en el anterior eran los miembros los nominaban personas que no eran miembros de 
CONAMUSA, ahora no, en 1er lugar el comité tiene que estar conformados por los representantes  de la CONAMUSA, en el caso que no quieran 
acceder  o no cumplan el perfil, recién se convoca a personas externas, entonces ahí viene la pregunta de la Sra. Campos ¿personas externas 
pagadas o voluntarias?, en el presupuesto de la Unidad Técnica o de la  Secretaría que manejamos no tenemos un monto para pagar, no son 
pagadas, son voluntarias, cuando se hablo de la calificación, la Sra. Julia dice, de la Unidad Técnica debe de ir a la Secretaria Ejecutiva, allí lo que 
incorpora el Manual es que la Unidad Técnica recibe los CV hace la calificación, si cumple o no cumple y de repente con puntuación pero la 
Unidad Técnica no define quienes son los miembros, eso debe pasa a la Asamblea, porque la Asamblea es la que define, entonces si lo que 
tenemos que ver, es si va a ser el pleno de la Asamblea o la Asamblea va a delegar en algún comité con algunas personas, por supuesto que no 
sean la mismas que están postulando, para que puedan ingresar y como retomando, el primer lugar los que pueden ser parte del Comité, las 
personas que son los miembros  de CONAMUSA, por ejemplo Nancy, Sofia como el Dr. Gilvonio son miembros, o sea en primer lugar ellos son 
los que podrían acceder y en segundo lugar recién los externos, seria para complementar, si los externos serian los propuestos, claro propuestos 
pero ustedes lo difunden y los miembros de las comunidades pueden postular, entonces ustedes, en el caso de Gloria, personas PVV, que 
cumplan el requisito, pueden presentar su CV, todos los CV se reciben, o sea no hay un filtro previo, o sea todos los CV se reciben y se ve si tiene 
el perfil y la Asamblea o el comité es el que ve, si corresponde o no corresponde. 
 
El Sr. Raúl Altez refirió: si la Asamblea hacia doble papel. 
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La Secretaria Técnica  refirió: no es doble papel es lo que siempre le correspondió, el Manual anterior no lo precisaba, no, inclusive se pedía que 
fueran otros, en realidad ahora lo que se esta retomando es, estar de acuerdo a las políticas del Fondo, por eso fue el acompañamiento de 
Franklin, para regresar al rol que le corresponde, entonces en primer lugar se dice, somos los miembros los que ejercemos ese rol, yo me pongo 
como si yo fuera de la Asamblea. Todos los miembros de la Asamblea que cumplen ese rol en primer lugar y máximo 8 miembros, eso es lo que 
recomienda el Fondo, 4 técnicos y 4 de poblaciones claves o  afectadas, el perfil del CV pasa a una matriz, ahora vamos a poner la matriz en 
pantalla para que vean, en el caso de los técnicos tienen que cumplir el perfil.  Yo no sé Franklin si estoy en lo correcto, tu corrígeme. 
 
El consultor Franklin Ríos refirió: solamente precisar algunos detalles, los requisitos técnicos son para ese 50% técnico y el otro 50% que son 
representantes de personas viviendo con las enfermedades  y de las poblaciones vulnerables, no necesitan cumplir los requisitos, evidentemente 
se valora que tengan representantes o se postulen representantes de las personas viviendo con la enfermedades o poblaciones vulnerables que 
tengan esas competencias, porque van a utilizarlo vamos a decir en el trabajo, eso precisarlo, son 50 -50, 4-4, el otro tema sobre el rol, el rol de 
monitoreo estratégico es de la Asamblea, lo que sucede es que las buenas practicas un poco mandatorio del Fondo Mundial, pide de que se 
designe un Comité especial para el monitoreo, para que ejecuten monitoreo estratégico y presenten una propuesta de recomendaciones, pero  
siempre es la Asamblea quien aprueba esas recomendaciones del Comité y se toma como acciones, una vez aprobadas las recomendaciones del 
Comité, o sea la función de monitoreo es siempre de la Asamblea, es una delegación a un comité que ejecuta el proceso de monitoreo 
estratégico, eso un poquito para explica el tema de los roles, no se si hay alguna otra pregunta. 
 
La Secretaria Técnica refirió: Franklin voy a mencionar lo que tu has dicho porque acá no se escucho, ¿algo mas se me ha pasado Franklin? 
 
El consultor Franklin Ríos refirió: el rol es de la Asamblea, el comité es una delegación, el monitoreo es una delegación del monitoreo estratégico 
y las recomendaciones de ese comité las aprueba siempre la Asamblea, hay recomendaciones que no se aprueban, no se ejecutan simplemente. 
 
La Econ. Gina Sam refirió: esta es la matriz de competencias, entonces para lo que es el personal técnico tendría que cumplir con estas 
competencias, sin embargo en lo que es el personal digamos que son de población afectada o clave, no tienen que cumplir todos, pueden 
cumplir algunos, ahora en caso de que no se encuentre, porque son 8 lo que tenemos que completar, entonces si pueden proponer externos, 
que cumplan. 

 
 
El consultor Franklin Ríos refirió: es importante decir que estas competencia son validadas por el proyecto que tienen actualmente, la 
Subvención que tienen actualmente, por ejemplo, gestión de adquisiciones no se compra nada ahora medicamentos, entonces no es necesario, 
no es relevante esta competencia. 
 
La Econ. Gina Sam refirió: por ejemplo, el RP está comprando equipos y medicina, entonces en ese caso si es relevante el ítem de Gestión de 
adquisiciones y suministros.  Lo que están acá preguntando es si pueden ellos hacer vigilancia, si algún representante que es miembro del 
comité, son justamente de las organizaciones de tuberculosis. 
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Gina Sam: dirigiéndose a los presentes refirió; como miembro del comité si, no como OAT 
 
La Secretaria Técnica refirió: previo a esta reunión se les remitió a todos el Plan de Monitoreo (mes de noviembre), lo que se ha presentado 
aquí son los principales cambios del Manual de Monitoreo, este Manual ya se ha venido ejecutando, tiene algunas precisiones que tiene que 
ver con la políticas del Fondo Mundial, pero lo más importante es la forma como está conformado el comité que es lo que ha explicado Gina, el 
día de hoy lo que esperamos es que se apruebe el Manual que ya se les ha remitido, vamos a pasar a votación para aprobarlo y luego de la 
aprobación del Manual, lo que tenemos que definir como Asamblea de acuerdo a lo que ustedes comenten es si se va a formar este comité, 
quienes lo van a integrar y a partir de allí nosotros vamos a abrir el proceso de convocatoria para que las personas que deseen, siempre primero 
los miembros de la Asamblea se postulen y también abierto para las otras personas, porque si no va a ser un doble concurso, los primeros 
estarían cubiertos por las personas de la Asamblea, la Unidad Técnica lo único que va hacer  es procesar los CV ponerlos en la matriz y esa 
información pasa al comité o a la Asamblea en pleno, eso depende de lo que quedemos el día de hoy, yo le doy la palabra a Gloria Ypanaque 
para que presida el comité en su primera gestión y también ver el comité de cuantas personas podría ser conformado, siempre teniendo también 
la participación del Ministerio de Salud y aquí sí quiero hacer una atingencia.  
 
Actualmente en el comité de monitoreo lo estaban integrando 2 miembros de las Direcciones, esto fue observado por el Fondo Mundial, Franklin 
Rios, también hubo una conversación con ellos, él hace su informe (Franklin) lo ha presentado a la persona encargada de supervisar los MCP 
que tenemos, se llama Miriam Leal, ella también observo que en el Comité no deben estar personas que están contratadas por la Subvención y 
también propuestas para la ejecución, que formen parte del comité. Entonces ese también es un cambio fuerte, de repente si son de otros 
ministerios sí, porque no están en la Subvención, Ministerio de Cultura, Ministerio de Justicia, Ministerio de Educación, también podrían estar 
entre las personas que pueden  integrar, entonces yo no sé si hasta aquí habría una consulta sobre el Manual que se les ha remitido el 23 de 
noviembre y después nuevamente, hace unos pocos días y también se les fue mencionando en las reuniones que tuvo la Sra. Gloria Ypanaque, 
con los sectores específicos, entonces yo no sé si hasta aquí habría alguna duda, si no ya pasaríamos a la votación para aprobar el Manual y 
luego de la aprobación ver quienes podrían ser, de acuerdo a lo que diga la Asamblea si, un comité que se formaría el día de hoy para que 
puedan evaluar estos CV o si sería en una nueva reunión en la Asamblea en  pleno, lo que dice Franklin también tienen que ser personas que 
estén libres de conflicto de interés, entonces pasaríamos acá en la sala a la aprobación y después las personas que nos acompañan  
 
A favor: 
Presentes  
PAT (2), Gay (1), DVM (1), TS (1), PVV (1) 
Vía Zoom 
Ministerio de la Mujer (1), PVV (1), Ministerio de Defensa (1) 
Abstención   
ONG VIH; Julia Campos (1) 
No votaron: ONG VIH: Karina Tinoco (1), Ministerio de Cultura (1) 
 
A continuación, lo que se va a definir es que, si se a formar el comité y quienes va a ser parte, me imagino que las personas que han decidido 
que se apruebe serian parte del comité, no sé  Gloria comenzamos contigo para que tu integres. Lo que están proponiendo aquí en la sala es 
que la Unidad Técnica haga la recepción de todas las propuestas, vamos a trabajarlas y después con la Vicepresidenta inclusive para que haya 
una primera revisión y después se presente a la Asamblea, entonces eso es lo que vamos a proceder nosotros, la Asamblea va a decidir, podemos 
hacer una sesión extraordinaria muy rápida, como hicimos el otro día a las 8:00 am entonces eso es lo que estamos acordando los que estamos 
acá en la sala. Entonces la Unidad Técnica va a procesar todos los CV que se reciban, ustedes van a difundir, como saben primero los 
miembros de Asamblea y en segundo lugar las personas que puedan ser externas y esa información condensada se va a ver primero con la Dra. 
Reina con la Vicepresidenta Gloria, esa información ya se presenta en una Asamblea para que se vea mucho más trabajada para una reunión 
más ejecutiva. 
 
La Econ. Gina Sam refirió: enseguida pasamos al siguiente tema que es la presentación del cronograma de actividades, esto también fue 
elaborado con el apoyo del consultor del Fondo Mundial, Franklin Ríos. La presentación de propuestas al comité que debía de haberse realizado 
en diciembre, ya se realizó ahora esta cumplido, ya se han recepcionado los datos del último trimestre, se han revisado cabe señalar que el RP, 
ha remitido recién en fecha 02 de febrero, porque ha tenido problemas con el cierre de diciembre, eso también es necesario informar, esto esta 
hasta septiembre del 2024, fue lo que se elaboró en ese momento. 

 

 

Acuerdos 

2. Se aprobó el Manual del Comité de Monitoreo de la CONAMUSA. Tal como establece el Manual la Unidad Técnica va a procesar 
todos los CV que se reciban para procesarlos en la Matriz de competencias y se presenta en una Asamblea para que se vea 
designe a los nuevos miembros del Comité. 
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Toma de decisiones  

Método de decisiones  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

Unanimidad  Si usted selecciono voto indique la modalidad 

Voto  Modalidad de voto  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

A mano alzada x 

Votos a favor            9 Voto secreto  

Votos en contra  0 No objeción  

Abstenciones 1 Otro  

 
Acta de cada punto de Agenda 

Punto N° 4 Informe sobre cursos de ética y monitoreo del F (programación de sesiones para que todos los 
miembros de CONAMUSA puedan llevar los cursos) 

Verificación del quorum, 
miembros con voz y voto  

 

Conflicto de intereses (Indique nombres de miembros titulares / suplentes que no debe tomar parte en las discusiones y decisiones) Ninguno 

Se cuenta con quorum luego de aplicación de la política de conflicto de intereses (si o no) Si 

Resumen de las presentaciones de temas y discusión 

 
La Dra. Reina Bustamante refirió: en el cuarto punto nos toca el informe de los cursos de ética y monitoreo del Fondo Mundial que lo va a 
presentar el cuadro de los que debemos los cursos de ética.  Franklin muchas gracias por tu participación, sabemos de tu valioso tiempo que 
nos estas brindando y sin tu aporte no podríamos concretar lo que hoy día estamos aprobando. 
 
El consultor Franklin Ríos refirió: muchas gracias a todos y a todas, me despido y felicitaciones por haber aprobado el Manual, éxitos y gracias. 
 
La Sra. Lucia Bravo refirió:  buenas tardes con todos, gracias doctora, son dos temas muy puntuales, los que pertenecen a la CONAMUSA 1 o 2 
años saben que como todos los años el Fondo Mundial nos pide un Formato de Conflicto de interés, el día de ayer les he enviado el formato, ya 
hay algunos representantes que me lo están devolviendo lleno y firmado, hemos hecho un Excel donde estoy anotando los que van enviando 
el formato de Conflicto de interés, son pocos porque repito el día de ayer lo he enviado y hay algunos representantes que lo han devuelto ya 
firmado, agradeceríamos que antes del 9 de marzo envíen todos su formato de Conflicto de interés, ya que este es uno de los requisitos que 
nos pide el Fondo Mundial. 
El otro punto es el curso de ética, el día de ayer he estado mandando correos a uno por uno porque hay algunos representantes que tienen 
certificados del Primer, segundo modulo y hay algunos que no han realizado ningún curso, también les vamos a agradecer que antes del 9 de 
marzo lo envíen. Los representantes que yo les envié el correo y por casualidad ustedes si tienen el certificado, les vamos a agradecer que por 
favor lo envíen, aunque este cuadro fue hecho para enviarlo al Fondo Mundial con la anterior Secretaria Técnica, con Rocío Valverde, entonces 
ya está actualizado, les vamos agradecer, por ahí alguien se me paso, por favor me envíe su certificado, pero como les repito estoy enviando 
correo a uno por uno con los cursos que ha realizado y cuales les falta, eso sería todo conmigo. Gracias 
 
Se muestra en pantalla el cuadro con la relación de cursos que han llevado las  personas de CONAMUSA. 
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La Dra. Reina Bustamante refirió: bueno con los pendientes del formato de Conflicto de interés y los cursos de ética que nos tenemos que 
poner al día ya para culminar solo faltan el punto 5 y el punto 6. El 5 es membresías vencidas y por vencer, y los resultados de la consultoría 
de posicionamiento, esos 2 puntos los va a tocar nuestra Secretaria Técnica María del Carmen Navarro. 
 

 

 

Acuerdos 

1. No hubo acuerdos. 

Toma de decisiones  

Método de decisiones  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

Unanimidad  Si usted selecciono voto indique la modalidad 

Voto  Modalidad de voto  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

A mano alzada  

Votos a favor             Voto secreto  

Votos en contra   No objeción  

Abstenciones  Otro  

 
Acta de cada punto de Agenda 

Punto N° 5: Membresías vencida y por vencer Verificación del quorum, 
miembros con voz y voto  

 

Conflicto de intereses (Indique nombres de miembros titulares / suplentes que no debe tomar parte en las discusiones y decisiones) Ninguno 

Se cuenta con quorum luego de aplicación de la política de conflicto de intereses (si o no) Si 

Resumen de las presentaciones de temas y discusión 

 
 
La Secretaria Técnica refirió: para hacerlo un poquito más ágil, comentarles que se ha preparado un documento en el cual se está incluyendo, 
en adición a las membresías, todas esas actividades que nosotros hemos llevado desde noviembre 2022 que corresponde a la gestión, hasta 
febrero. 
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En el documento se están poniendo todos estos aspectos, que, para que sea de conocimiento de ustedes y sea de fácil acceso.  Están los 
enlaces de todas las Actas, todo las actividades que hacemos y otros medios de verificación, que se remiten anualmente al Fondo Mundial.  
Sirven para que el  Fondo Mundial sepa que nosotros estamos cumpliendo con los criterios de elegibilidad, se suben a un repositorio que tiene 
el Fondo Mundial, el año pasado en marzo del 2023, Gina Sam estuvo encargada de subirlos. Fueron más de 100 archivos que tienen que 
subirse, si se compartiera, no es muy fácil de entender y revisar y tendrían que abrir cada uno de los archivos. Entonces, lo que se ha hecho, 
en el documento incluir todo el trabajo de la Asamblea (se les va a compartir también para que ustedes puedan retro alimentarlo). 
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Por ejemplo, se ha relatado, todos estos cambios que ha habido en los documentos de gobernanza. El Fondo Mundial pide que anualmente 
se revisen los documentos de gobernanza, nosotros lo hicimos prácticamente en febrero del año pasado, entonces en ese aspecto hemos 
cumplido, también la periodicidad de las reuniones, aquí en el documento se han consignado los cambios. 
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También, se están incluyendo aquellos temas que tienen que ver con las Asambleas que nosotros hemos hecho, hay una relación de todas las 
reuniones de Asambleas, los puntos que se trataron y también los acuerdos; esto es con respecto a la Asamblea, también el número de 
Asambleas donde ha habido informes de monitoreo, no es momento de explicarles que más hay, pero si se les va compartir también quienes 
son los miembros y su participación, y ese es un poco el antecedente de lo que vamos a ver ahora, cuales son las membresías que han 
culminado, aquí por ejemplo, pueden ver cuantas reuniones de Secretaría se han realizado desde el 2017, en el 2023 prácticamente hemos 
superado la cantidad de todos los años anteriores, ese es uno de los motivos de porque se ha ejecutado rápidamente el presupuesto, entonces 
ya en este momento comentándoles un poco que esto está en este documento. 
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Vamos a poder ver las membresías, cuáles son los criterios que tenemos en los documentos de gobernanza, en este cuadro lo que aparece es 
la relación de personas que son miembros de la Asamblea de CONAMUSA y que han asistido a las diferentes reuniones que hemos tenido: 
 
En el caso de los miembros del Ministerio de Salud,  hemos tenido una alta rotación, 4 ministros, 2 jefes de gabinete, 3 jefes de Promoción y 
mientras han estado en el cargo han participado, por ejemplo los jefes de gabinete, la Dra. Dalia por ejemplo en el periodo y poco tiempo que 
estuvo en una Secretaría Ejecutiva, ella asistió pero ya después hubo el cambio, la Dra. Sarita también asistió, el Dr. Fredy Polo que nos está 
acompañando y en el caso de lo que es el despacho de los viceministerios, la Dra. Reina que nos ha acompañado en todas las reuniones y aquí 
viene la atingencia, de acuerdo a nuestros documentos de gobernanza, si alguno de los asistente no asiste a más de 2 o 3 reuniones 
consecutivas de Asamblea sin justificación a la Unidad técnica, pierde la membresía.  
 
Entonces esto solo es una recopilación de la asistencia que ha habido, se les reitera ahora que cuando vayan a tener algún inconveniente 
tienen que justificar, cuando es que pierden la membresía, cuando no justifican, aquí hay actores del sector público que han tenido ese 
problema, a partir de cierto apoyo que hemos tenido con el Fondo Mundial, que nos dijo que tienen que ser los miembros los que participen, 
ya hemos empezado a tener la participación de los Directores, por ejemplo teníamos falta de asistencia de uno de los miembros clave, 
entonces a partir de esa comunicación es que ya están asistiendo, la Dra. Antonieta Alarcon, por ejemplo es la primera vez que no asiste a una 
reunión de Asamblea,  así tenemos la representante del MINEDU nunca ha dejado de asistir, del MIMP tampoco, en este momento tenemos, 
como les digo este documento lo van a tener, tenemos a 2 miembros que han perdido la membresía el día de hoy que lo vamos a informar.  
 
1. En el caso de las ONG de VIH tenemos al representante Guillermo Reinoso que no ha asistido a ninguna reunión de Asamblea, 

desde que fue asignado, entonces ya se envió la carta a los miembros de las ONG VIH para decirle que ha perdido la membresía y 
que nos comuniquen quien es el miembro alterno que va a asumir este cargo. 

2. En el caso de las ONG TB, no tenemos eso porque el Dr. Vilcabana no pudo participar en una reunión, pero justifico su falta c omo 
que no incurrió esa falta. 

3. Y en el caso de los PAT tenemos representante Raul Altez que no asistió a partir de la fecha que tenían que haber asistido a 4 
reuniones que no ha asistido entonces ya se envió la carta también a los representantes PAT, para que nos comunicara quien es  
el miembro alterno que sube como representante titular, aquí tenemos la presencia de Nancy Ruiz así que hoy mismo nos darán 
la comunicación de quien es el que sube.  

 

No tenemos por otro lado otros miembros que hayan perdido la membresía, esta reunión era para informarles eso básicamente, todos los 

otros representantes vienen cumpliendo con participar, la única salvedad que tenemos que ya se mencionó en una oportunidad, es el del 

sector académico, que tenemos la participación del Dr. Cáceres desde el año 2017 y que no ha habido una renovación, yo creo que va a 

justificar con Gloria Ypanaque para que el Dr. Convoque a otras universidades.  La academia  tiene 4 puestos en la Asamblea, en este momento 

solamente está el titular y la suplente y los dos son de la Universidad Cayetano, definitivamente debe haber una renovación o que se adhieran 

representantes de otras universidades, ya esa es la única, pero por otro lado como comento Gloria Ypanaque, en el saludo. Desde que ella ha 

llegado parece que han venido de los otros sectores, el año pasado hemos tenido la incorporación del MIDIS, los representantes que han 

retornado que ya tenían como 2 o 3 años sin participar, son el Ministerio del Interior, el Ministerio de Trabajo y las comunidades nativas y 

tenemos ya la adhesión del MIDIS,  y por  otro lado tenemos en esta reunión a los representantes de OIM, ONUSIDA no ha podido participar, 

y tenemos ya que formalizar esta nueva adhesión a la CONAMUSA, yo me imagino que la cuestión epidemiologia que tenemos por los 

migrantes de repente en la próxima Subvención vamos a tener una participación más activa de ellos y recursos para este tema. 

Entonces eso era básicamente lo que tenía que comunicarles con respecto a la membresía, esta situación que estamos teniendo.Este es un 
tema simplemente para comunicarles y no hay un proceso de votación. 
 



COORDINADORA NACIONAL MULTISECTORIAL EN SALUD 
D.S. 007-2004-SA / R.M. N.º 218-2005-MINSA 

 
ACTA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA  

 

 
 

Página 37 de 42 

 

  

 
  



COORDINADORA NACIONAL MULTISECTORIAL EN SALUD 
D.S. 007-2004-SA / R.M. N.º 218-2005-MINSA 

 
ACTA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA  

 

 
 

Página 38 de 42 

 

 

Acuerdos 

3. Se informo sobre la pérdida de membresía ante la CONAMUSA del representante titular de los PAT Raúl Altez y del 
representante titular de las ONG de VIH Guillermo Reynoso. 

 

Toma de decisiones  

Método de decisiones  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

Unanimidad  Si usted selecciono voto indique la modalidad 

Voto  Modalidad de voto  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

A mano alzada x 

Votos a favor             Voto secreto  

Votos en contra   No objeción  

Abstenciones  Otro  

 
Acta de cada punto de Agenda 

Punto N° 6: Resultaos de la consultoría de Posicionamiento Verificación del quorum, 
miembros con voz y voto  

 

Conflicto de intereses (Indique nombres de miembros titulares / suplentes que no debe tomar parte en las discusiones y decisiones) Ninguno 

Se cuenta con quorum luego de aplicación de la política de conflicto de intereses (si o no) Si 

Resumen de las presentaciones de temas y discusión 

 
Con respecto al último punto de la agenda, la Secretaria Técnica refirió: el Dr. Garavito que es el consultor que ha visto el tema de 
posicionamiento el día 26 de enero hizo una presentación donde hizo una explicación  de la propuesta que había hecho, el posicionamiento a 
futuro de la CONAMUSA, aquí solamente voy a presentar una sola lamina, igual se les ha pasado el producto final de el para análisis y la 
recomendación del Dr. Garavito que para futuro para posicionar o incorporar en las estructuras nacionales la CONAMUSA, lo que proponía 
era que se cree una Comisión multisectorial que depende de la PCM, eso que involucra una mayor participación de los sectores, en el mes de 
diciembre tuvimos una reunión de fortalecimiento de las COREMUSAS, estuvieron varios de los sectores y lo que habíamos quedado, me 
parece que estuvo la representante del MINDEF, representante del Ministerio de Educación y representante del Ministerio de Relaciones 
Exteriores, es tener en la primera quincena una reunión con el Ministro, si quería comentarles, como no habíamos tenido Asamblea antes no 
había habido la oportunidad, una Asamblea Ordinaria, pero si como Asamblea nosotros definimos este mecanismo, lo que se vio en reuniones 
anteriores de repente formar como un equipo de trabajo para analizar esta propuesta y como la pensábamos implementar, en el documento 
del Dr. Garavito hay ciertas pautas, hay algunas tareas que nosotros tendríamos que hacer entonces nosotros tendríamos que hacer las 
nuestras hasta el día de hoy no se está trayendo este plan para aprobación, a pesar que ya se les ha compartido el documento, sin embargo 
es algo que nosotros debemos madurar, fundamentalmente porque todavía tenemos tiempo hasta el año 2027, o sea en el 2027 cuando ya 
no tengamos los recursos, la CONAMUSA debería de incorporarse a alguna institución, entonces esto es algo que nosotros podemos ir 
trabajando y fortaleciendo para que llegado el momento si es que apuntamos a esta recomendación, esto como les digo es solo para traerlo 
a colación, después de esta reunión podremos conversar también con  Gloria que recién se ha  incorporado y ha visto esto a ver cómo hacemos 
este mecanismo para que dentro de la Asamblea podamos tener nosotros reuniones de trabajo para poder analizar con más detalle esta 
propuesta, entonces eso era básicamente lo que queríamos mostrarle el día de hoy, habiendo terminado el día de hoy yo le doy pase a la Dra. 
Reina. 
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La Sra. Nancy Ruiz refirió: una consulta en el tema de la membresía en este caso de nuestro compañero Raúl, automáticamente subiría un 
alterno, por eso tenemos que verlo nosotros con nuestra comunidad, pero mi inquietud es, ¿se tiene que elegir otra persona más adelante? 
 
La Secretaria Técnica refirió: no, no hay elecciones  
 
 La Sra. Nancy Ruiz refirió: es ¿desde ahora o de más tiempo atrás?, ¿siempre ha sido así? 
 
La Secretaria Técnica refirió: siempre ha sido así, la única razón por la que habría elecciones es cuando ya no tienen el espacio de los 2 titulares, 
si no hubiera ningún representante, para que se respeten los votos tienen que estar los dos titulares, ha habido una ocasión que hicieron 
elecciones, solamente cuando estaba Luz, está en Actas así que no hay ningún problema. 
 
La Dra. Reina Bustamante refirió: creo que ya hemos cumplido con todos los puntos de la agenda, esperamos que para la siguiente nos 
demoremos solo 2 horas, pero si gracias a todos los que están en vía virtual y a los que estamos acá en la reunión presencial y bueno a seguir 
trabajando por nuestra sociedad civil que tanto lo necesita, gracias Dr. Diaz por su presencia en la Asamblea. 
 
La Sra.  Sofia Canchari refirió: Tenemos una Asamblea General y una Secretaria quizás se sabe si esas reuniones van a ser de manera hibrida. 
 
La Secretaria Técnica refirió: si ya están programadas. 
 
La Sra.  Sofia Canchari refirió: ¿y se va a considerar la asistencia igual? 
 
La Secretaria Técnica refirió: en el caso de ustedes es la única representante que no es de Lima. 
 
La Sra. Sofia Canchari refirió: si porque en el caso de nosotros por ejemplo es bien complicado que este de forma presencial si tenemos una 
votación como ahora y fuera presencial, tendría el inconveniente nuestra comunidad. 
 
La Dra. Reina Bustamante refirió: es normal que los representantes que están en región demuestren su preocupación creo que por las regiones 
y para facilidades va a ser virtual no les vamos a exigir la virtualidad pero si para Lima debería ser una obligación moral por último, ahora 
también entendemos la situación en Lima que es un caos pero busquemos la manera de participar activamente de manera  presencial y a las 
regiones si darles todas las facilidades para poder tenerlos participando en estas Asambleas y también las Secretarias Ejecutiva, entonces 
nuevamente muchas gracias a todos. 
 
La Vicepresidenta refirió: damos por terminada la reunión agradezco a cada uno de ustedes que se han dado el tiempo de participar pero si 
como en el principio de la intervención de julio,  estos espacios en el cual nosotros estamos participando no han sido obligatorios han sido 
voluntarios nos hemos presentado a una elección ha habido una votación que nos han premiado con el voto la confianza de nuestra comunidad 
y por tanto tenemos la responsabilidad, sabemos que no hay un pago, pero es la satisfacción de hacer el trabajo por nuestra comunidad y de 
los sectores también tiene que sentir el involucramiento frente a este compromiso que asumimos, es responsabilidad, ganas de trabajar y 
para la próxima Asamblea esperamos tenerlo presencial, los que son de regiones que creo que es la única compañera se podrá hacer todo lo 
posible a ver si la traemos, pero sería la única de manera virtual, el resto tenemos un compromiso y les agradezco, vamos a seguir trabajando, 
estamos creando un pequeño comité para ver lo de las consultorías. 
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La Dra. Giovanna Arenas refirió: buenas tardes en relación a la presencialidad, yo represento al Ministerio de Defensa, para yo poder 
ausentarme de mi centro de labores, yo tengo que presentar una carta o un documento especial de CONAMUSA, solicitando mi presencia a 
través del Ministerio de Defensa, entonces para poder asistir en el caso del Ministerio de Defensa y me imagino otros sectores públicos 
también sería bueno que sea de manera oficial la solicitud de la presencia. 
 
La Vicepresidenta refirió: entonces lo que vamos a hacer, sale el documento se manda por tramite regular, pero la copia de ese documento, 
porque el trámite en las instancias del estado se dan un paseo gigantesco y llegan después de una semana, pero la copia del recibido se lo 
enviamos a usted para que usted pueda gestionar su permiso. 
 
La Dra. Giovanna Arenas refirió: idealmente seria que lo envíen con tiempo, yo puedo llevar la copia, en caso de una institución militar a la 
fuerza aérea que es a la que yo pertenezco, esperan que la superioridad lo derive a mi área, por eso sería bueno se tomaran el tiempo, si ya 
tuviéramos que días son como bien lo menciono la Sra. Carmen para poder sacar con tiempo la solicitud, entonces enviar un oficio con el 
cronograma y es así más fácil la participación del sector defensa en este caso. Gracias 

 

Acuerdos 

4. Se informó sobre el resultado de la Consultoría de Posicionamiento en el marco del Proyecto Evolución, la cual recomienda se 
forme una Comisión Multisectorial dependiente de PCM para la sostenibilidad de CONAMUSA, una vez concluido las 
subvenciones del FM, con la finalidad de poder tener reuniones de trabajo para analizar la propuesta realizada.  

Toma de decisiones  

Método de decisiones  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

Unanimidad  Si usted selecciono voto indique la modalidad 

Voto  Modalidad de voto  
(Escriba una X en la casilla 
correspondiente) 

A mano alzada  

Votos a favor             Voto secreto  

Votos en contra   No objeción  

Abstenciones  Otro  

 
  Próxima reunión (incluir los puntos pendientes de agenda) 

Hora, fecha y lugar de la próxima reunión Según Calendarización del 2024 

Punto de agenda de 
la próxima reunión 

Tema de agenda de la próxima reunión 

N° 1 
 Se tendrá los resultados de los postulantes al Comité de Monitoreo para la aprobación de la Asamblea de los nuevos 
integrantes del Comité. 

N° 2 Se analizará en próximas reuniones de Asambles los resultados de la consultoría de Posicionamiento. 

N° 3  

 

Documentos de apoyo Coloque una x en el casilla correspondiente 

Anexos adjunto al acta Si No 

Lista de asistencia x  

Agenda x  

Otros documentos de apoyo x  

Detalle de otros documentos de apoyo 

– Presentaciones del Receptor principal 

– Presentaciones de recomendaciones del Comité de Monitoreo 

– Presentación de principales cambios del Manual del Comité de Monitoreo 
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 Lista de verificación (coloque una x en el casilla correspondiente)  

 SI NO  

Citación y agenda comunicada en los tiempos establecidos x   

Lista de asistencia firmada x   

Difusión de acta anterior de Asamblea una semana después de reunión  x   

Acta de reunión distribuida x   

Comentarios y/o sugerencia  incorporadas al acta, por partes de los 
participantes de la reunión 

x   

 

Acta de Asamblea preparada por: 

Nombre   María Del Carmen Navarro Lévano  

Cargo Secretaria Técnica de CONAMUSA 

 

Lista de asistencia 

Nombres y apellidos Sector Derecho a voto Asistencia 

Dra. Reina Bustamante Coronado Despacho Viceministerial x x 

Dr. Pedro Alejandro Cruzado Puente Despacho Ministerial   

Sra. Gloria Ypanaque Lipa Vicepresidenta  x x 

Dra. Valentina Alarcón Guizado DPCTB      

Dr. Carlos Benites Villafane DPCVIH   

Dr. Fredy Hernán Polo Campos Dirección de Promoción de la Salud    

Dra. Andrea Boccardi Vidarte ONUSIDA   

Lic. Patricia Bracamontes Bardales ONUSIDA   

Lic. Julia Campos Guevara ONG VIH x x 

Lic. Karina Tinoco Ávila ONG VIH X x 

Lic. Claudia Sáenz Hostos Ministerio de Educación X x 

Lic. Edith Subelete Auccacusi Ministerio de Cultura X x 

Lic. Gladys Castañeda Retamozo Ministerio de Relaciones Exteriores   

Dra. Giovanna Arenas Sovero Ministerio de Defensa X x 

Lic. Maria Moreno Rivera 
Ministerio de la Mujer y Poblaciones 
Vulnerables 

X x 

Lic. Carla Rojas - Bolívar Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social    

Dra. Guiselle Lozada Rodríguez INPE Ministerio de Justicia   

Lic. Mayra Córdova Ayllón INPE - Ministerio de Justicia   

Lic. Juan Vilcabana Noriega ONG TB   

Dr. David Vivar Torres ONG TB   

Dr. Carlos Cáceres Palacios Universidad Cayetano Heredia   

Sr. Fernando Chujutalli Córdova Representante Comunidades Nativas   

Sra. Clementina Paati Ayui Representante Comunidades Nativas   

Sra. Sofia Canchari Pineda Representante PAT x X 

Sr. Raúl Altez Tito Representante PAT x X 

Sr. Juan Panduro Lizarraga Representante PVV x X 

Sra. Gloria Ypanaque Lipa Representante PVV x X 

Sra. Haydee Flores Elguera Representante TS x X 

Dr. Julio Gilvonio Alegría Representante GAY x x 

Un total de 14 miembros de CONAMUSA participaron, 14 de los cuales son miembros con derecho a voto. 
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Invitados: 

Lic. Mary López Quispe Dirección de Promoción de la Salud   X 

Sr. Nancy Ruiz Espinoza  Representante PAT  X 

Dr. Wilfredo Solís Tupes DPCTB  X 

Lic. Álvaro García Córdova DPCVIH  X 

Lic. Emilio Olortegui Arango DPCVIH  X 

Dr. Gino Calvo OIM  X 

Dr. Jorge Pedro Martin OIM  X 

Dr. Cristian Díaz Vélez DGIESP  X 

Dr. Milton Palomino Rosas MTPE  X 

Sra. Marina Soto Calderón Representante PVV  X 

 

De acuerdo al punto 9 de los Acuerdos de la Asamblea General del 15 y 17 de febrero del 2023 el cual refiere: 
  
      “Se acordó que la conformidad de Actas se produzca después de 5 días de enviada el acta sin observaciones, luego de lo cual 

se considera como aprobada.” 
 
Habiendo transcurrido más de 5 días sin recibir observaciones se publica el Acta de Asamblea General en la página web de la 
CONAMUSA. 


